

Acta de reunión ordinaria N°12
Consejo Consultivo Regional del Medio Ambiente
Período 2022-2024

En la ciudad de Temuco, con fecha lunes 18 de diciembre de 2023, y siendo las 15:30 horas, de forma presencial y telemática, se realiza la duodécima reunión ordinaria del Consejo Consultivo Región de La Araucanía.

1. Asistentes (6/8): Nómina consejeros/as asistentes a la reunión:

Representación	Nombre Consejero/a	Institución
Científico	Gustavo Ciudad Bazaul	Universidad de La Frontera
	Carlos Esse Herrera	Universidad Autónoma de Temuco
Organizaciones No Gubernamentales	Carlos Kaechele Martínez	Sociedad Amigos del Árbol
	Francisco Rubilar Rocha	Araucanía Verde
Empresarial	Andreas Köbrich Gruebler	SOFO
	Juan Haring González	
Trabajadores	Sergio Cabrera Hickmann	CUT
		CUT
Ministro/a del Medio Ambiente	Félix Contreras Contreras	Seremi del Medio Ambiente Región de La Araucanía (Preside)

-Excusas recibidas por inasistencia:

Excusas de consejero Andreas Köbrich Gruebler

TABLA

1.- Lectura del acta anterior.

2.- Varios

Da inicio a la reunión el **Seremi Don Félix Contreras Contreras**, quien preside este consejo.

1.-Lectura acta anterior, no hay lectura de acta anterior.

- **Presentación por parte del Seremi de Medio Ambiente Félix Contreras Contreras.**

SEREMI FÉLIX CONTRERAS: saludo correspondiente, se hace referencia al plan de descontaminación del lago Villarrica, a la información disponible a la comunidad de las distintas

instituciones, referido a los cuidados en época estival sobre el Blooms de algas. Se está impulsando la ley de residuos orgánicos. Existe un trabajo de la Seremi de economía, Sernatur, municipalidades, Sernapesca entre otras convocadas en virtud de sus propias atribuciones para hacernos llegar un plan de acción, la superintendencia de medio ambiente empezó a fiscalizar el borde lago, se implementan unas banderas (verde, amarilla y roja) para habilitar las playas si no hay presencia de microcistina, muestra que toma salud y la trae a Temuco para su análisis. Conversamos con los boteros, salvavidas, cámara de comercio quienes son los más afectados con la medida, y recordaron que el año pasado era todo muy incierto, googlean y encontraban información falsa, nos preguntaban a nosotros y dábamos una información, capitania de puerto otra información, salud otra, entonces hoy que hicimos fue unificar esa información para que sea la misma. Entonces hoy le entregamos certeza a la gente.

Contarles también que esperamos que para el 2024 tengamos el decreto del plan de descontaminación del lago Villarrica, llevamos 2 años de consulta indígena, Curarrehue ya nos entregó su informe falta el de Pucón/Villarrica.

Hasta el día de hoy no se tiene como decisión cerrar la playa bajo ningún efecto, porque no hay casos comprobados de personas que se hayan enfermados por entrar en contacto con el agua, las personas llegaban al médico con erosiones en la piel jamás lo iban a asociar al lago, ahora se van a evaluar todos los casos probables, las clínicas y centros de salud de Temuco Padre las casas y comunas cercanas al lago están todos capacitados por la Seremi de Salud.

FRANCISCO RUBILAR: Lo del Blooms de algas hay algún dato numérico que esté aprobado por reglamento para hablar de alerta temprana
Y lo otro, la estación de Villarrica cuando estará activa en línea. (calidad del aire)

SEREMI FÉLIX CONTRERAS: No, se establecen los valores en lo que establece la OMS.

FRANCISCO RUBILAR: Si no hay un reglamento asociado a un modelo matemático no debería hacerse expectativas sobre alertas en la comunidad, esto puede ser complejo

FRANCISCO RUBILAR: ¿La estación de las encinas está activada? La ubicación es la correcta

SEREMI FÉLIX CONTRERAS: en mayo se instaló, este año 2024 se debería incluir y estaría en línea, y esperar la representatividad. Son agentes externos los que la administran.

SEREMI FÉLIX CONTRERAS: Se movió un par de metros, lo vamos a revisar.

SEREMI FÉLIX CONTRERAS: Lo otro aprovechando de que estamos hablando de calidad de aire me gustaría mover la estación Ñielol, nos está arrojando valores normales, no representa la calidad real del aire porque está cerca del cerro. Trasladarla hacia Labranza o Fundo el Carmen es una idea.

FRANCISCO RUBILAR: Podemos empezar a trabajar en eso, aparte de estar cerca del cerro el canal Gibbs puede influir en los índices siendo no representativa de la calidad del aire

SEREMI FÉLIX CONTRERAS: Lo otro que tenemos un proyecto FNDR pro aire que fue una idea que tuvimos en diciembre, enviamos un oficio a 30 municipios de la Araucanía y respondieron 13, la mayoría de cautín, incluimos un piloto del programa recambio y pensamos en Angol y villarrica, monitoreo, aislación térmica, y aparte de eso seríamos la primera región del país con equipo para medir carbón negro, involucra eso. Mucha difusión sobre calidad del aire.

FRANCISCO RUBILAR: Excelente

SEREMI FÉLIX CONTRERAS: y lo otro que estamos trabajando son los cambios comunales de cambio climático, plazo caduco en junio 2025, gestionamos unos recursos de nivel central

contratamos una consultoría, hoy estamos financiando el plan comunal de cambio climático de Purén, Angol y Teodoro Schmidt. Esperamos que a finales del 2024 esos planes estén operando.

FRANCISCO RUBILAR: como va a operar la ley de compras publicas

SEREMI FÉLIX CONTRERAS: La próxima semana se realizará una capacitación de acuerdo a lo que me estas consultando

CARLOS ESSE HERRERA: coincido con Francisco en que hay que tener cuidado con las normativas, discutir la restricción del lago, en algún momento vamos a vernos en esa situación

SEREMI FÉLIX CONTRERAS: Para atacar el problema de fondo hay que tener el plan de descontaminación, como Seremi queremos respetar la consulta indígena, el informe de Curarrehue esta, en Villarrica hubo un quiebre, Pucón estamos a la espera esta semana.

SEREMI FÉLIX CONTRERAS: Estamos tratando de realizar un estudio de biodiversidad en cuencas y bordes, no existe en la Araucanía.

CARLOS ESSE HERRERA: Seria fantástico y fundamental, espero se pueda dar, estudiar los ecosistemas y la funcionalidad, en que nivel están funcionando los ecosistemas, poder generar un balance cual es la capacidad de carga que soporta la cuenca.

Se pone termino a la presentación.

3.- Resumen de actividades en que han participado los consejeros.

Se da por terminada a la sesión a las 17:00 hrs.

Gustavo Ciudad
Universidad de La Frontera

Juan Haring
Cámara de Comercio

Francisco Rubilar
Araucanía Verde

Carlos Kaechelle
Sociedad Amigos del Árbol

Andreas Kobrich
Sociedad de fomento agrícola SOFO



Sergio Cabrera Hickmann
Central Única de Trabajadores

Félix Contreras Contreras
Seremi de Medio Ambiente
región de La Araucanía